

**Gemeinderat Guntram Gattner stellt Vorhaben und Anregungen
der ödp-Murnau bzw. von ödp/Bürgerforum Murnau für das Jahr 2008 vor:**

- zum Thema **Transparenz** sollte der **Haushalt** wirklich öffentlich gemacht werden, indem man ihn **im Internet** abbildet. Darüber hinaus müssen die Verantwortlichkeiten zum Beispiel für das **Treuhandkonto** geregelt werden. Nicht Information nach bereits erfolgten Transaktionen, sondern jeder Gemeinderat sollte vorab informiert werden. Man soll Verantwortung tragen, kann aber Entscheidungen nicht mehr beeinflussen.
- **Wirtschaftsförderung**: Entscheidung darüber, ob dieses Thema nur ortsbezogen auf Murnau erfolgen soll oder nicht besser umliegende Gemeinden miteinbezogen werden, auch aus finanziellen Gründen, zumal auch Murnau von der Größe her an finanzielle Grenzen stößt.
- **Wohnbebauung im Kemmelpark**: keine Beschränkung in der Vergabe. Wenn sich z.B. genügend Baugruppen zusammenfinden, dann ist diesen Vorrang vor Investoren zu geben. Auch sollten nur Baugrenzen, GFZ und GRZ vorgegeben werden. Warum hier kein auch architektonisches Neuland betreten?
- Fortführung der **Entlastungsstraße nach Norden**: auch wenn die Zusage staatlicher Gelder noch in weiter Ferne liegt, sollte hier auch im Rahmen gemeinsamer **Sitzungen mit dem Gemeinderat Seehausen gemeinsame Interessen** und mögliche Probleme schon jetzt besprochen werden. Je früher eine Klärung stattfindet, um so „leichter“ die Durchführung.
- **Molopark und andere erhaltenswerte Grünflächen** in Murnau sollten in einen aktualisierten Flächennutzungsplan übernommen werden.
- Im Rahmen der Bewerbung zum European Energy Award: Erstellen einer **Energiebilanz** für die gemeindlichen, noch besser der öffentlichen Gebäude. Außerdem sollte durch stärkere Einbindung der Agendagruppe Energie und vielleicht durch Gründung einer Art **Energiezentrale** (wahrscheinlich auf Landkreisebene) konkrete Umsetzungen zur Energiewende Oberland erarbeitet werden.
- **Hauptschule und Ganztagschule**: die bereits angelaufenen Überlegungen sollte m.E. eigentlich auch darüber entscheiden, ob nicht Murnau auch Bedarf

für eine **Realschule** hat, meiner Meinung nach schon, zumal Murnau ja auch die Funktion eines Mittelzentrums zukommt.